

Familiares de desaparecidos en Argelia y Líbano critican que la UE apoye regímenes violentos

Reclaman apoyo a los grupos parlamentarios de la oposición en las Cortes Valencianas

JUANJO GARCÍA DEL MORAL, Valencia
Familiares de desaparecidos en Argelia y Líbano denunciaron ayer en Valencia la ayuda que la Unión Europea presta a países que violan sistemáticamente los dere-

chos humanos y reclamaron el apoyo de los grupos parlamentarios de la oposición en las Cortes Valencianas. Representantes de la Coalición Euromediterránea contra las Desapariciones Forzadas, que se

han reunido en Valencia coincidiendo con la conferencia de la UE, denunciaron que, al firmar un acuerdo de asociación con Argelia, Europa se convierte en "cómplice" de un régimen "criminal".

Nasera Dutour, coordinadora de la Coalición contra las Desapariciones Forzadas, y Wadih Al-Asmar, responsable de la asociación de Ayuda a los Libaneses Detenidos Arbitrariamente —organizaciones radicadas en París—, acudieron ayer, junto con representantes de movimientos similares radicados sobre el terreno en Argelia, Siria y Líbano y acompañados por Joan Ortolà, de Amnistía Internacional (AI), a las Cortes, donde se reunieron con diputados del PSPV y de EU, a los que pidieron ayuda.

Estos colectivos consideran "criminal" que en las relaciones de la UE con aquellos países "se hable de desarrollo económico, de intercambios culturales, de cooperación..., de todo menos de derechos humanos". Y denuncian que la UE se disponga a firmar acuerdos de asociación con Argelia y Líbano, cuyos gobiernos no sólo no responden a sus demandas para conocer el paradero de miles de personas, sino que "continúan matando y haciendo desaparecer" a centenares de ciudadanos.

El acuerdo de asociación con Argelia incluye una cláusula relativa a la protección de los derechos humanos. "Pero tememos que esa cláusula se convierta en papel mojado", dijo Ortolà. "En Argelia continúan las desapariciones, sigue la tortura, sigue muriendo gente a manos de la policía, el ejército y los terroristas y es preocupante que en estas condiciones se firme un acuerdo", añadió el representante de AI, quien reclamó el envío de observadores internacionales a Argelia.



Sentados, de izquierda a derecha, Ortolà, Dutour, Perelló y Al-Asmar, ayer, en las Cortes Valencianas. / EL PAÍS

Los diputados Andrés Perelló

(PSPV) y Ramon Cardona (EU) mostraron su apoyo a estas organizaciones y se comprometieron a presentar una iniciativa en las Cortes para solicitar la mediación del Gobierno español y del Parlamento Europeo ante los países afectados, para que al menos sus dirigentes esclarezcan la situa-

ción de los desaparecidos —más de 7.000 en Argelia y 17.000 en Líbano—. Perelló advirtió de que no admitirán excusas del PP respecto a la falta de competencia de las Cortes para abordar el asunto, como ha sucedido otras veces, porque "los derechos humanos nos competen a todos".

Lerma afirma que el PSPV tenía necesidad de dar cohesión a Pla

P. A. / EL PAÍS, Elche / Valencia
El ex presidente de la Generalitat Joan Lerma manifestó ayer que el PSPV "tenía claro que, después de una etapa de debilidad, era necesario dar cohesión y representación al secretario general, Joan Ignasi Pla, para enfrentarse al PP en las elecciones". Lerma afirmó que las primarias del PSPV son "un ejercicio de libertad democrática del partido, que han dado un resultado donde se evidencia que el Partido Socialista tenía y tiene un candidato". El resultado de las primarias, según Lerma, "refuerza el trabajo que el candidato y secretario general ha hecho en estos meses desde que fue elegido en el congreso de Alicante". "La cohesión del partido lograda en estos meses de trabajo significará un impulso importante para tener toda una propuesta de futuro para la sociedad valenciana, con la tranquilidad de que tiene un partido cohesionado detrás", añadió. El ex presidente de la Generalitat expresó su "satisfacción de que todo el mundo esperaba que hubiera un refuerzo de Pla en las primarias".

Respecto al papel del candidato derrotado en las primarias, Ciprià Ciscar, el ex presidente de la Generalitat precisó: "Las primarias no son una cosa donde uno gana y otro pierde, sino que son una designación del partido de quien le parece mejor candidato, pero no quiere decir que el resto le parezca mal". Por esta razón, "Ciscar tiene su función y capacidad para cooperar en que todos seamos capaces de generar un alternativa de progreso", dijo Lerma.

En términos similares se expresó también el alcalde de Elche, Diego Macià, que dió por cerrada, definitivamente, la crisis interna del PSPV. El alcalde ilicitano también criticó las declaraciones de Eduardo Zaplana respecto al resultado de las primarias socialistas. Tanto Diego Macià como el vicesecretario general del PSPV, José Luis Abalos, lamentaron que el presidente de la Generalitat se haya mostrado aburrido con la elección de Joan Ignasi Pla como candidato. "Prueba de que a Zaplana le aburre la política valenciana es que no está en la Comunidad prácticamente nunca y, desde luego, el tiempo que está desatiende los problemas diarios de los ciudadanos valencianos", señalaron.

Cuesta y el municipalismo

Por otra parte, Alvaro Cuesta, secretario de política municipal del PSOE, exigió ayer en Elche que el futuro Pacto Local, que los socialistas han comenzado a debatir con el PP en el Parlamento, incluya un aumento en la dotación económica a los ayuntamientos. El dirigente socialista pidió también al Gobierno del PP un aumento de las competencias en seguridad ciudadana de los Consistorios. "El PP ha demostrado su ineficacia en esta materia, con el fracaso de la Policía de Proximidad [conocida como policía de barrio, perteneciente al Cuerpo de la Policía Nacional]", aseguró Cuesta, que acusó a Zaplana, de "fracasar y no mostrar interés por la política municipal". Cuesta acusó al Consell de restar competencias al Ayuntamiento ilicitano con su anuncio de transformar en parque natural el Palmar de Elche.

Pere Esteve reclama un plan de acción que mejore la relación con el Magreb

EL PAÍS / EFE, Valencia
El eurodiputado de Convergència Democràtica de Catalunya Pere Esteve aseguró ayer que las 25 delegaciones presentes en la cumbre euromediterránea son conscientes de que, aunque no puedan resolver el conflicto, deben acordar el desarrollo de "un plan de acción euromediterráneo que ayude al entendimiento entre la Unión Europea y los países del sur". Esteve calificó de éxito diplomático que las delegaciones israelí y palestina se hayan sentado "en una misma mesa" a debatir los pormenores de este plan multilateral. El eurodiputado insistió en defender el llamado Proceso de Barcelona, iniciado en 1995 y por el que se rigen las relaciones de cooperación entre la UE y sus socios de la ribera sur del Mediterráneo, que tiene como objetivo principal establecer un área comercial común para el año 2010. Para lograrlo, reclamó "una inflexión" en la actual política comunitaria hacia el área mediterránea, de la que hizo partícipe al Gobierno español, para incrementar las relaciones prioritarias de cooperación con

la ribera sur. En su opinión, sería "muy importante" que este proceso recibiera también el respaldo de la próxima cumbre europea de jefes de Estado y de Gobierno, pues ayudaría a afrontar determinados problemas como los derivados de la inmigración desde países norteafricanos hacia la ribera norte del Mediterráneo. Esteve reconoció, sin embargo, que la "tragedia" provocada por el conflicto entre israelíes y palestinos gravitará durante toda la celebración de la Conferencia Euromediterránea de Valencia, en la que participa como ponente del plan de acción mediterránea entre la Unión Europea y el Magreb.

Esteve hizo estas declaraciones tras la reunión mantenida con el presidente del Bloc Nacionalista Valencià, Pere Mayor, que concurre coligado con Convergència y el Partit Socialista de Mallorca en las elecciones europeas. Una reunión previa a la entrega de los premios 25 d'Abril que otorgó el Bloc a las mujeres de El Palmar, al grupo musical Al Tall y al militante Rafael Àngel, a título póstumo.



Los premiados por el Bloc con motivo del 25 d'abril. / MÓNICA TORRES